

EL SOCIALISTA

ÓRGANO DEL PARTIDO OBRERO

PRECIOS: Provincias: trimestre, 5 pes. — Extranjero: trimestre, 10 pes. — Número suelto, CINCO céntimos.

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN: TELÉFONO 4.666 CALLE DEL PRZ, 15, 2.º P.º. APARTADO 637

ANUNCIOS: Cada línea, 30 cént. — Nueva línea, 10 cént. — Retenciones, 2 pes. — Retardos, 1.50. — Sección planes, precios convencionales.

¡Ciudadanos madrileños!

Acordaos del que fusiló a Ferrer, a Clemente García, a Baró, a Malet y a Hoyos;

Acordaos del que con el fusilamiento de Ferrer nos desacreditó ante los otros pueblos;

Acordaos del que originó con su mala política la guerra de Marruecos, que ha costado a España muchas vidas y una enorme cifra de millones;

Acordaos del que con sus torpezas ocasionó el trágico suceso del Barranco del Lobo;

Acordaos del que persiguió satisfadamente a la clase obrera catalana en 1909;

Acordaos del que, echándose las de austero y de apóstol de la ciudadanía, admite en sus filas a los que corrompen el sufragio y explotan la miseria comprando votos;

Tened en cuenta que en distintas ocasiones ha manifestado que no rectifica su política de 1909, que fué una política sanguinaria,

Y considerad una ofensa a la nación el dar vuestros sufragios a su candidatura.

En vez de premio, castigo

Como saben nuestros lectores, el jueves antepasado los trabajadores de la sierra de Cartagena realizaron un gran acto de ciudadanía.

Querían presentar candidatos por aquella circunscripción a tres individuos del Comité de huelga, y, no teniendo quien les facilitase el ser proclamados, decidieron perder un día de trabajo para ir a la antevotación y obtener el número de sufragios que la ley exige para la proclamación.

Y lograron su objeto; porque, a pesar de no haberse abierto todos los Colegios, consiguieron reunir más de la vigésima parte de los votos de la circunscripción.

El hecho es digno de toda alabanza. Interesarse en esa forma por el ejercicio del sufragio; vencer una dificultad que se les presentaba para votar a quienes ellos querían, y vencerla, no con facilidad, sino haciendo un sacrificio, es una acción verdaderamente meritoria.

Pues ha habido gente que no lo ha entendido así; antes bien, juzgándola pecaminosa, viendo en tal acto de ciudadanía un hecho reprobable, trata de castigarlo.

¿Que no es posible? ¿Que exageramos? Véase lo que se nos dice en el siguiente telegrama:

CARTAGENA, 20 (13.40).—Viendo los atropellos cometidos por los patronos Maestre y Zapata, remitimos a Madrid el telegrama siguiente: «En mitin celebrado hoy, 19 del corriente, por Sociedades obreras de Portman, con asistencia de 4.000 personas, acordóse unánimemente protestar contra patronos Maestre y Zapata por coacción, manifiesta al despedido obreros de las fundiciones por ejercer sus derechos en la antevotación, y amenazar a los que trabajan con que perderán sus puestos si no dan su voto el día de las elecciones. Los obreros, aunque rehuyen el conflicto provocado por los citados patronos, no están dispuestos a tolerar semejante coacción.—José Muñoz, presidente.»

Como puede verse por el contenido del anterior telegrama, no sólo no hemos pecado de exagerados, sino que nos hemos quedado cortos, ya que en él se nos asegura que, a más de castigar con el despedido a los que fueron a votar el penúltimo jueves, se amenaza con echar a la calle a los obreros que no den sus sufragios el próximo domingo a quienes quieran aquellos señores, uno de ellos candidato por la mencionada circunscripción.

Se castiga, pues, a los que se portaron como buenos ciudadanos, y se pretende arrancar el voto, mediante la amenaza de perder el trabajo, a otros obreros.

Cuanto a lo primero, ¿puede darse algo más irritante? Castigar a los hombres por portarse bien; dejarles sin tra-

ALIANZA DE LAS IZQUIERDAS CANDIDATURA POR MADRID

Roberto Castrovido Sanz | **Alejandro Lerroux García**
Melquiades Alvarez | **Pablo Iglesias Posse**
Emilio Menéndez Pallarés | **Julián Besteiro Fernández**

¡¡Votad estos nombres, ciudadanos!! ¡¡Solamente estos!!

bajo, por haberse excedido en el cumplimiento de su deber, y no es para llenarse de indignación y lanzar contra él que tal hace toda clase de dicerios?

¿Qué moral es la de esos hombres, que dejan sin pan a ciudadanos a quienes se debía proporcionar por lo que han hecho?

¿Qué es lo que tienen por corazón?

Y, en lo referente a amenazar con que serán echados a la calle los que no voten su candidatura, ¿qué no cabe decir de ellos, aparte de la ilegalidad que cometen? ¿Es digno, es de personas de medianos sentimientos, apelar a medios tan ruines para alcanzar el acta de diputado? ¿Es así como las clases elevadas pretenden educar a los trabajadores? ¿Es de ese modo como se proponen dar educación al pueblo?

Asco, verdadero asco, es lo que causa, de una parte, la conducta por todo extremo vituperable de esos plutócratas, y de otra, ira y rabia, por la despótica condición que tratan de imponer.

¿Cómo no ha de haber violencias, cómo no ha de haber odios, si los que debieran dar ejemplo de prudentes, de hombres respetuosos con el derecho de los demás, están provocando a todas horas a los humildes y cometiendo con ellos las más escandalosas tropelías?

Lo raro, lo sorprendente, es que el pueblo tenga tanta paciencia. Si ésta se acaba un día, no tendrán razón para quejarse los que tanto han abusado de ella.

Pablo IGLESIAS

De los hechos que en este artículo se tratan se ha dado cuenta, por medio de carta, al ministro de la Gobernación, acompañando el telegrama que se reproduce.

¿Habrá castigo para los poderosos coaccionadores? Sería cándido esperar.

Pero que no se culpe luego a los trabajadores si, por consecuencia de esos atropellos, efectúan protestas enérgicas.

P. I.

El enorme encarecimiento del papel obliga a El Socialista a aparecer con sólo una hoja. Como nuestro periódico no admite subvenciones del Gobierno, y vive únicamente de la ayuda de la clase trabajadora, no puede salvar en otra forma la difícil situación.

COSAS DE LA CIERVA...

Se nos ha enviado la siguiente carta, que las exigencias de espacio nos han obligado a aplazar hasta hoy, referente al ministro de la Guerra, la que ponemos a la consideración de todos los ciudadanos, sin más comentario: «Estimado camarada: Por creer que es conveniente hacer pública esta denuncia, por la gravedad que encierra, me dirijo a usted, seguro de que la insertará en el periódico de su digna dirección.

Es el caso que, para hoy, lunes, 18 de febrero, están llamados por el Sr. La Cierva, ministro de la Guerra del Gobierno de «renovación» que preside el Sr. García Prieto, mozos de los reemplazos del 15 hasta el 17 que poseen certificados extendidos por la Comisión mixta de reclutamiento, donde se les declaró inútiles totales, para someterlos a una nueva revisión de expedientes.

Estamos convencidos, querido camarada, de que aquí, en España, se cometen muchas injusticias y se cotiza alto el favoritismo; pero nunca pudimos creer que un señor, sin más títulos que una cartera de ministro, pudiera revocar nunca un certificado de la Comisión mixta de reclutamiento, extendido por el oficial del Negociado de la misma, D. Julián Antonino, y autorizado por el presidente, D. Alfonso Díez Ayuso, con un sello que dice: «Comisión mixta de reclutamiento.»

LAS NOTAS A ALEMANIA

EN EL CONSEJO DE AYER

A las cinco de la tarde reunióse ayer los ministros en Consejo, como habíase anunciado. El primero en llegar a la Presidencia fué el Sr. García Prieto, quien desde luego dijo que la reunión duraría hasta las nueve de la noche.

A las ocho y media produjo en los periodistas la natural sorpresa que el ministro de Fomento saliera solo, dejando reunidos a sus compañeros. El ministro de Fomento lo explicó diciendo que tenía que despedir a una familia que marchaba a Andalucía.

Esto no satisfizo a los periodistas, que desde aquel momento se entregaron a todo género de comentarios, y a avivar la fantasía reporteril vino la inesperada presencia del secretario del rey, que llegó a la Presidencia a las nueve y media.

«He venido», dijo el Sr. Torres— a ver al subsecretario para un asunto particular. Pero tampoco esta explicación convenció a los representantes de la prensa.

El secretario del rey permaneció en la Presidencia una hora diez minutos.

Y media hora después terminaba el Consejo.

Al salir el ministro de la Guerra preguntó a los periodistas: «¿Qué ocurre por ahí?—Nada—le contestaron. Y en el Consejo, ¿ha habido unanimidad?—Completa.

Después facilitó la referencia del Consejo el ministro de Gracia y Justicia.

«Hemos dedicado la mayor parte de la reunión—dijo el Sr. Fernández Fria—, sobre todo antes de marcharse el ministro de Fomento, a tratar de los torpedeos de los barcos Giralda, Ceferino y Duque de Génova.

Se han examinado todos los antecedentes de esta cuestión, y los acuerdos adoptados por el Gobierno han sido por completa unanimidad.

Después ha dado cuenta el ministro de la Gobernación de un proyecto de decreto disponiendo que aquellos funcionarios del ministerio de la Gobernación a quienes les falté menos de dos años para poder disfrutar derechos pasivos no sean jubilados hasta que pase dicho plazo.

Se aprobaron también otros asuntos de trámite y un proyecto de decreto del ministerio de Gracia y Justicia, relativo a los ascensos en la carrera judicial, cuyos detalles no facilitará el ministro hasta que lo firme el rey.

Un periodista preguntó al ministro si había llegado ya la nota de Alemania.

«Sí—contestó éste—; desde luego, hemos tratado de la nota, y se ha acordado el envío de una nueva.

«Una réplica—interrumpió un periodista.—No puede dársele ese significado de réplica. Estas notas no son nunca definitivas, y siempre es preciso una ampliación para aclarar algunos extremos.

«Y de la nota de Italia, ¿se ha tratado también?—No; lo que se ha hecho es estudiar en conjunto la cuestión.

«¿Se ha tratado en el Consejo del reconocimiento que pide al Gobierno español la Comisión finlandesa?—Ni una sola palabra—terminó diciendo el ministro de Gracia y Justicia.

Hasta aquí la versión oficial; pero nunca falta quien con cierta autoridad pueda facilitar informes más explícitos. Y según los que de esta índole circulan, respecto al Consejo de anoche, el primer asunto que se trató fué el de la huelga anunciada por el Cuerpo de Correos para el día 24, fecha en que se han de celebrar las elecciones, si para entonces no hubiera atendido el Gobierno las peticiones que tiene hechas el Cuerpo.

Los ministros examinaron anoche estas peticiones, y se acordó tramitar las que se estimen justas y realizables, al mismo tiempo que adoptar todas las precauciones necesarias para que la huelga no llegue a plantearse.

El decreto de Gracia y Justicia sobre ascensos por antigüedad en la carrera judicial comprenderá hasta la categoría de presidente de Sala inclusive. Se señalará un plazo para solicitar entre los que se crean con derecho las vacantes que ocurran, y el trasladado a petición propia no podrá cambiar de destino en el plazo de un año.

Habiéndose determinado ya que las acciones de las Compañías navieras fueran nominativas; pero como se notaban abusos, convino ayer en dictar un nuevo decreto estableciendo penalidades para las infracciones.

Finalmente, el Gobierno, de acuerdo con el dictamen del Consejo de Instrucción pública, opinó que el ministro del ramo debe dictar una real orden, según era su propósito, declarándose incompetente para resolver el pleito de la inclusión en el Censo de los doctores no revalidados, pues la legislación vigente encomienda la decisión, en primer término, a los Claustros, y en último lugar, al Senado.

En cuanto a los conflictos planteados de política exterior, el presidente, como ministro

de Estado, leyó la nota de protesta que se ha de dirigir a Alemania por el torpedeamiento del Duque de Génova en nuestras aguas jurisdiccionales. Y, con motivo de ello, se también habló de todo lo relacionado con los torpedeos del Giralda y del Ceferino.

Esta discusión, que fué violenta, invirtió casi las cinco horas del Consejo; pero, al fin, la nota fué aprobada, si bien no lo fué de tan perfecta unanimidad, como ha dicho el señor Fernández Fria, habiendo condicionado su voto algunos ministros.

Parece que la nota está concebida en términos enérgicos, y hasta un poco duros, señalándose plazo para la contestación.

Por último, también se ocupó el Consejo de los convenios comerciales con Inglaterra, Francia y los Estados Unidos, y se convino en que es imprescindible necesidad reanudar las conversaciones con las Comisiones extranjeras y ultimar esos convenios.

NOTA Y CONTRANOTA

El presidente del Consejo, en su conversación de ayer con los periodistas, se refirió a ciertas informaciones sobre la respuesta que Alemania ha dado a la nota de España relativa al torpedeamiento del Giralda.

«La prueba de que esos informes no son exactos—dijo el Sr. García Prieto—es que dicen que Alemania ha contestado que no puede renunciar a proseguir como hasta aquí su campaña submarina en lo que se refiere a la navegación de altura, y el caso del Giralda era de navegación de cabotaje.»

Y, sin embargo, El Sol, que tiene la presunción, a lo que parece no muy infundada, de estar bien informado, dice en su número de hoy lo que sigue:

«Contestando a España, el Gobierno imperial entregó a D. Luis Polo de Bernabé, embajador inevitable de España en Berlín, una nota muy curiosa.

El Sr. Polo de Bernabé envió a España la nota, cuyo contenido podría resumirse de este modo:

Primera parte.—Alemania está dispuesta a dar una satisfacción a España porque reconoce que la exigencia española está basada en algunos principios de justicia, y desde luego, en principio, no puede negarse la razón que asiste al Gobierno de su majestad D. Alfonso XIII. Pero...

Segunda parte.—Alemania no puede menos de exigir de España que vigile el cabotaje español, a fin de que ese cabotaje no se convierta en un comercio de exportación. Se da a entender que Alemania no puede tolerar en modo alguno la utilización del comercio de cabotaje en provecho de los aliados, por lo que pide a España garantías serias de que los barcos destinados al transporte costero no rebasaran los límites que les están señalados.

En esta segunda parte había algo que no estaba muy claramente escrito y que permitía algunas dudas o, por lo menos, interpretaciones diversas y confusas. En vista de ello, el Sr. García Prieto se decidió a enviar una

Contranota española.—En esta contranota se decía al Sr. Polo de Bernabé que pidiese una aclaración a determinados párrafos de la contestación, porque era preciso proceder con toda clase de seguridades. Pero al mismo tiempo se adelantaba, por medio de insinuaciones más o menos hábiles, la decisión enérgica, firme, del Gobierno español de no consentir ni tolerar debates o cambios de soberanía de España en aguas territoriales, y, por lo tanto, sobre el comercio de cabotaje.

En esto andaban los diplomáticos cuando al Sr. Polo de Bernabé le ocurrió que debía asistir a una fiesta de jubileo que se había de celebrar en Munich. Tenía que ausentarse, por lo tanto, de Berlín, y esto suspendió por unos días la tramitación del asunto.

El Sr. Polo de Bernabé no estaba acosado por prisas o apremios de tiempo. Se fué a Munich, y no sabemos si ha vuelto ya a Berlín, ni si «volverá por Pascuas o por la Trinidad». Suponemos que ya debe estar de regreso en la capital prusiana y que no tardará en obtener la aclaración alemana y los juicios definitivos de la Cancillería imperial sobre el caso del Giralda.

En resumen—termina El Sol—: el problema no está todavía resuelto. Y sospechamos que se agravará por el envío de la nota relacionada con el ataque al Duque de Génova, nota muy enérgica y acaso la más seria de todas cuantas hayan salido de la pluma del señor presidente.

En cuanto al Giralda, Alemania pide garantías que España no puede ni debe otorgar.»

La nueva Casa de Correos

Interrogado el director general de Comunicaciones, señor duque de Bivona, sobre los rumores de la rescisión del contrato para la construcción del nuevo edificio de Correos, se ha expresado en los siguientes términos:

«Efectivamente; el contratista del edificio ha incurrido en retrasos injustificados, demostrando constantemente los plazos de entrega. Por ello se le impusieron varias multas, que el Tribunal de lo Contencioso tuvo a bien condonar. Últimamente nos pidió que se le concediese un último plazo, que él mismo fijó, hasta el final del último enero.

Yo tuve ocasión de visitar el edificio, y pude observar que todavía quedaba mucha labor por realizar. Entonces la Comisión amplió dicho plazo hasta el 15 de febrero.

Posteriormente, el arquitecto Inspector dirigió una visita a la nueva Casa, y nos comunicó que el plazo indicado se extinguiría sin que la entrega pudiera efectuarse; tal era la cantidad de las cosas que faltaban por hacer.

En vista de ello, la Comisión asesora, en reciente reunión celebrada, ha acordado proponer al ministro de la Gobernación que se rescinda el contrato y que se inculca el Estado de la fianza presentada por el contratista.»

¡Ciudadanos españoles!

Acordaos de lo que está sufriendo el país por culpa del régimen monárquico y de sus Gobiernos;

Acordaos de la cobardía y el apocamiento de éstos para mirar por la honra y los intereses del país, atropellados por los teutones;

Acordaos de la provocación y de la represión de los sucesos de agosto;

Acordaos de que se fusiló al pueblo en Yecla y Riotinto; se mató en Burgos a un chico y a un hombre; en Avila, a un ferroviario, y en Orense, a otro obrero, a los dos por la espalda;

Acordaos de que en los Cuatro Caminos se usaron las ametralladoras contra gente indefensa, y de que en la Cárcel Modelo se mató de un modo ignominioso a siete hombres;

Acordaos de que se tuvo en prisión a muchas mujeres, teniendo incomunicadas a algunas de ellas gran número de días;

Acordaos de que se martirizó a muchos ciudadanos;

Acordaos de que se ha hecho vestir el traje de presidiario a una veintena de honradísimos trabajadores, y de que aun se tiene en la cárcel a otros, mientras andan sueltos muchos pillos y muchos seres infames;

Acordaos de que el régimen ha premiado a los fautores principales de esas hazañas;

Acordaos bien de todo, ciudadanos, y, pensando en que vuestra dignidad lo exige y el interés de la nación lo reclama, votad solamente el día 24 a los candidatos de la Alianza de las izquierdas, para que todos vengan al Parlamento, y a la cabeza de ellos estos dignos compañeros, que constituyen el Comité de huelga:

- Julián Besteiro,**
- Daniel Anguiano,**
- Francisco L. Caballero y**
- Andrés Saborit.**

Reclamaciones

Para hablarle de sinceridad electoral visitó ayer nuestro amigo Iglesias al ministro de la Gobernación.

Dióle a conocer nuestro correligionario al señor Bahamonde un telegrama del candidato de las izquierdas por Llerena, Sr. Uña, en el cual éste manifiesta que el gobernador de Badajoz va a enviar delegados a aquel distrito para que ayuden en la elección al candidato ciervista, si bien encubriendo el carácter de aquéllos con el de investigadores de subsistencias. El tal candidato ciervista no tiene ningún arraigo en el distrito, y para vencer, cuenta con dichos delegados y con el dinero que gasta sobornando a una parte del Cuerpo electoral.

También puso Iglesias ante la vista del ministro otro telegrama de Barriobero y Egochea participando que en el distrito de Valverde los alcaldes son coaccionados por el gobernador, que se ha constituido en administrador del dinero del cacique para sobornar al Cuerpo electoral, y conseguir, contra la opinión, que triunfe como encasillado el yerno de Silveira.

Por último, dió Iglesias cuenta al ministro de la Gobernación de que en el ministerio de Hacienda, y ante los jefes de los distintos departamentos, se repartía a los empleados, según se le había asegurado, la candidatura monárquica.

El ministro de la Gobernación dijo a nuestro amigo que se informaría de cuanto le había denunciado, y de comprobarse, trataría de ponerle correctivo.

Eso ha pedido Iglesias; pero teme, y no le faltan motivos, que el Sr. Bahamonde no pueda cumplir su palabra.

La Cierva es el hombre de 1909. Está impetuoso por el militarismo y la autocracia. Odiar a La Cierva es amar la libertad y el bien de España. La Cierva, no, no, no!

Ante las elecciones

En Madrid

El mitin de la Fuente de la Teja.

Anoche se celebró el anunciado mitin de propaganda electoral de las izquierdas en el merendero del italiano, en la Fuente de la Teja.

A las ocho dió comienzo el acto, bajo la presidencia del ciudadano Iser. Habló, en primer lugar, Mariano García, de la Juventud Socialista. Recomendó la candidatura de las izquierdas, y expuso, con gran acierto, la situación de España, censurando con dureza a los Gobiernos del régimen, culpables de tan triste situación.

Seguidamente habló Echenique, por el Ateneo Radical. Saludó a las mujeres asistentes al acto, dignas herederas de las de Alicante y Málaga.

Habló a continuación Julián Bodas, de la Juventud Socialista. Evocó los sucesos del pasado verano, y dijo que la candidatura de las izquierdas es la candidatura de la amistad.

Ambrosio Casado, de la Juventud reformista, analizó a continuación los luminosos sucesos de Alicante y Málaga, censurando con dureza a los responsables.

Francisco Serrano empezó saludando a los ferroviarios del Norte.

Relató la vida miserable de las gentes de la barriada que viven de su trabajo en el río.

Relató detalladamente lo ocurrido en la Compañía del Norte, atacando al Gobierno, que tolera el desbarajuste de los transportes.

Francisco Tello, de la Juventud Socialista, comenzó recordando a los hombres del régimen que realizaron la represión del movimiento de agosto.

Combatió al régimen con gran dureza, y pidió se vote la candidatura de las izquierdas.

Fernández, por la Comisión electoral del distrito de Palacio, comparó las candidaturas de las izquierdas y de las derechas, atacando duramente a los sobornadores de conciencias.

Habló a continuación D. Antonio de Lezama, que comenzó diciendo que desde agosto ha decidido vivir la vida activa de la lucha política.

Dijo que en el reloj de la Historia ha sonado la hora de la revolución.

Terminó excitando al pueblo de Madrid a que luche el próximo domingo con fe y entusiasmo. Fue muy aplaudido.

Hizo un breve resumen el presidente, y terminó el acto, a las diez menos cuarto, en medio de gran entusiasmo.

La Agrupación Femenina Socialista, a sus afiliadas.

El Comité de esta Agrupación recomienda a todas sus afiliadas procuren trabajar el domingo próximo por el triunfo de la candidatura de las izquierdas.

Seguidamente el presidente de las afiliadas, las afiliadas acudirán a aquellos distritos, de los diez en que se divide Madrid, que más fácil les sea, procurando ayudar a los interventores, apoderados y repartidores de candidaturas.

Al buen juicio de las afiliadas, y a su desinterés para trabajar por la causa, deja el Comité la misión que cada una deberá realizar.

Importantes advertencias.

Los candidatos del acuerdo monárquico han impreso candidaturas con una contrasena, que es tan visible, que hacen el voto no secreto, por lo que recomendamos sean rechazadas dichas candidaturas, y, caso de que al hacer el escrutinio se viese alguna, se inutilice el voto.

La contrasena es una mancha de unos ocho milímetros de ancho y todo el largo de los nombres que figuran en la candidatura; esta, al parecer, tachadura, es muy visible.

Recomendamos gran atención a esta advertencia.

También hemos visto candidaturas en las que están los Sres. Gay e Iranzo mezclados con Iglesias, Besteiro, Castrovido y Menéndez Párrales. Hay otras de Aragón con cinco nombres de la candidatura de las izquierdas. Las ensaladas acostumbra.

Los ciudadanos conscientes deben votar la candidatura íntegra republicano-reformista-socialista. Votar cualquier otro nombre es hacer una traición a la democracia.

¿Eso es la sinceridad?

Sabemos que algunos candidatos del acuerdo monárquico han visitado el ministerio de la Gobernación, conferenciando con los jefes de sección y pidiéndoles las señas de todos los empleados.

¿Eso no es intervenir en el chanchullo, señor Bahamonde?

¿No es eso negar la sinceridad ofrecida?

¿O es que está usted permanentemente en la higuera?

Mitines para mañana.

A las nueve y media de la noche, y en el Centro republicano del distrito del Congreso (Atocha, 68), se celebrará uno, en el que hablarán los señores Asprón, Corona, Cortés Munera, Toribio Fernández y Castrovido.

En el Centro reformista de La Latina (Tabernillas, 3), y a la misma hora, se celebrará otro, siendo los oradores los señores Góicoechea, Cortezo, Ruiz Pérez, Noguera (D. Emilio), Eustaquio Martín y Manuel del Pino.

En el Merendero de la Martina (Ventas del Espíritu Santo) se celebrará otro, en el que tomarán parte Vidal Espinosa, Tomás España, Pedro Toba, Manuel Torrer, Pedro Rico, Alvaro Calzado y Pablo Iglesias.

Centro instructivo de obreros republicanos.

Se ruega a todos los correligionarios del distrito de Buenavista que hayan desempeñado el cargo de apoderados o interventores en elecciones pasadas, se sirvan acudir a este Centro republicano el próximo sábado, 23, de siete a nueve de la noche.

Se ruega también a los socialistas y simpatizantes del distrito de Buenavista que deseen trabajar en las elecciones la candidatura de las izquierdas se pasen por el mismo Centro todos los días, a las nueve y media de la noche.—La Comisión.

En provincias

Un buen consejo.

CEBOLLA, 21.—Hemos oído rumores, según los cuales, el próximo domingo, día 24, se dará a beber a los trabajadores de este pueblo vino en abundancia, para que, cuando estén bajo la perniciosa influencia del alcohol, se pueda comprar más fácilmente su conciencia, haciéndoles votar por determinado candidato.

Esto es indigno; pero aún es tanto o más el propósito que existe de aprovecharse de la embriaguez de los electores para inducirles a cometer actos que están severamente penados

por las leyes. Se dice que se inducirá a los obreros al incendio y al saqueo de determinadas casas. ¡Qué infamia!

Ante propósitos tan monstruosos, nos permitimos daros la voz de alerta, trabajadores de este distrito, y aconsejaros que el día 24 no bebáis otra cosa que agua fresca, que despeje los sentidos.—M. F.

Una corrida en pelo.

PUNTE DE VALLECAS, 20.—El viernes pasado se celebró un mitin en el teatro Frutos para hacer la presentación del candidato maurista conde de Cangas Argüelles.

A la hora señalada dió principio el acto con escaso público.

Al insultar uno de los oradores la memoria de Ferrer se promovió un enorme escándalo; más propio de una becerrada que de un mitin.

El público, en pie en los asientos, gritaba y silbaba, sin que le pudiera contener los caciques que allí se encontraban. ¡Viva la Escuela Moderna! ¡Vivan los del Comité de huelga!

La campanilla, por más que el presidente la tocaba, no se oía, hasta que hizo una salida por peteneras, diciendo: «Señores, a las cinco ha salido de Alcalá el señor conde, y no tengo más remedio que dar por terminado el acto para ir a saber noticias, porque algo debe de haberle ocurrido cuando no ha venido todavía. Dicho esto, se da por terminado el mitin.»

Lo que dió por terminada fué la colosal corrida en pelo que el Punte de Vallecas ha dado a los mauristas.—J. de la A.

Un discurso de Alba.

MEDINA DEL CAMPO, 21.—En la plaza Mayor se ha celebrado un mitin de propaganda electoral albista, en el que hablaron los señores Zurita, Matesanz y Bachiller.

El Sr. Alba pronunció un discurso, en el que culpó a los mauristas y regionalistas, confabulados, de haber hecho fracasar su proyecto sobre beneficios de guerra, en el que se eximia a los labradores.

Expuso un vasto programa económico, haciendo una acerba crítica de lo expuesto por el Sr. Ventosa, que no es más que un tejido de vulgaridades. Y es—añadió—que los problemas españoles no se pueden resolver sin atacar ciertos intereses privilegiados que los regionalistas no pueden combatir porque sirven su misma sustancia.

Vaticinó una próxima crisis; las izquierdas, cuando la crisis se produzca, deben tener soluciones para todos los problemas nacionales, uniéndose y desechando los personalismos.

Los oyentes del Sr. Alba, arrojados por la música del orador, movían la cabeza diciendo aquello de: Cuius rei conosci.—C.

Atentado contra Cambó.

BARCELONA, 20.—Ha circulado con insistencia el rumor de que en Cherta (Tarragona) se han hecho disparos contra el coche en que iban los Sres. Cambó y Abadal, que salieron ilesos.

En los Centros oficiales no sabían nada del suceso.—C.

Por los candidatos de las izquierdas.

CARTAGENA, 20.—El lunes, siguiendo la campaña emprendida por esta circunscripción, se ha verificado un mitin en Mazarrón.

Asistió enorme concurrencia.

Hablaron varios compañeros de esa localidad; Pedro Martínez, de Cartagena, y Virginia González.

Se aplaudió a los oradores con entusiasmo.—Porque es de justicia, conviene hacer constar que Levante Agrario, diario de Murcia, está haciendo una honrada y sincera labor en defensa de la candidatura de nuestros compañeros del Comité de huelga.

Contra esa actitud de Levante Agrario con la que se ha colocado La Tierra, el órgano de García Vaso, que no dedica una línea a combatir a los reaccionarios ni a los caciques.

El periódico de García Vaso, destapándose por completo, no hace otra cosa que combatir a los socialistas. Ello demuestra que ese falso republicano ve acercarse el final de su vida política por estas tierras.

Falta hace que los obreros de estos pueblos castiguen con su desprecio a quien les traicionó infinidad de veces.—C.

PUNTE DEL ARZOBISPO, 20.—Con una animación extraordinaria se celebró en la noche del 18 un importante mitin electoral para presentar al candidato D. Manuel Azaña Díaz.

El amplio salón de Eusebio Fernández se hallaba atestado de público, quedándose sin poder penetrar en él más de 200 personas.

Hicieron uso de la palabra Eustaquio Espejel y Aniceto Fernández, de la localidad; el vicepresidente de la Sociedad obrera de Lagartera y el presidente de la Federación provincial de Toledo, que ensalzaron las excepcionales condiciones del futuro diputado.

Don Antonio Fernández, juez de Alcalá de Henares, hizo mención de los males que padece España por causa de los malos gobernantes de cuya responsabilidad tiene una mayor participación el nefasto político D. Antonio Maura, a quien representa el candidato Mora.

El entusiasmo que se produjo fué indescribible.

Concluyó el acto con una clamorosa ovación. No es aventurado el asegurar, y se da por contado, el triunfo de D. Manuel Azaña. Corresponsal.

TURÓN, 20.—El día 17 se celebró en Urbión un mitin de propaganda electoral, organizado por la Agrupación Socialista. Hicieron uso de la palabra los compañeros Barbón y Castañeira, de la localidad, y Avelino Gutiérrez, de Mieres.

Todos los oradores hicieron resaltar la importancia que para la democracia tendrá el triunfo de las izquierdas en la próxima lucha y el ineludible deber que tienen los trabajadores asturianos de votar al reformista Alvarez Valdés y a nuestro camarada Andrés Saboritz.

El día 21, y organizado también por esta Agrupación, se celebrará otro mitin en la Casa del Pueblo de ésta, en el que hablarán los compañeros José María Suárez, de Oviedo, y Cuesta y Llaneza, de Mieres.

Reina mucho entusiasmo por la candidatura de las izquierdas. Se cree seguro el triunfo. Otra hazaña del clervismo cartaginés.

Nuestro director, Pablo Iglesias, ha recibido hoy el siguiente telegrama de Cartagena: «Querido maestro: Le notifico que la Junta provincial del Censo de Murcia ha omitido nuestros nombres, como candidatos proclamados, en los oficios que remite para los presidentes de las mesas. Con esto dificulta la entrega de credenciales y pretende que nos quedemos sin intervención para facilitar el triunfo de La Cierva.»

MOVIMIENTO SOCIAL

Inserte en nuestro diario esta noticia para patentizar una vez más la renovación de este Gobierno en materia electoral. En este momento dirijo mi protesta a la Junta citada, y la elevo hasta la Central y el ministro.—Lucio M. Gil.»

Calificar esta nueva hazaña del clervismo en los términos que nos merece, nos valdría una nueva denuncia, pues el ministro de la Guerra es indiscutible. La ponemos, no obstante, a la consideración de todos los ciudadanos honrados para que consideren a qué medios apela esa gente, y deduzcan qué es lo que de ella puede esperarse, y si no es un deber de todo el que se estime en algo anularla de toda acción política y social, aislarla, inutilizarla, vencerla para siempre.

Los sucesos de Palma de Mallorca

Las primeras informaciones recibidas de los sucesos allí desarrollados el día 18; daban noticia de haber muerto un hombre. El jefe del Gobierno lo negó, diciendo que sólo había varios heridos; pero ninguno de gravedad.

Las informaciones sucesivas no confirmaban la muerte del obrero aludido; pero, puede creerse todo lo que desde Palma se telegrafía cuando la censura mutila las noticias y retrasa su transmisión?

Ojalá resulten inexactos los primeros telegramas. Pero de lo que no cabe duda es que el pueblo mallorqués hambriento y cansado de ser burlado por las autoridades, se lanzó a protestar en las calles, y que la guardia civil, obedeciendo a esas autoridades sin conciencia, púsose frente al pueblo y descargó los fusiles contra él.

Podrá no haber muertos; pero el hecho existe, y contra esos bárbaros procedimientos de acallar el hambre, corrientes en este país y en este régimen, han de protestar todos los españoles dignos, que todavía no han perdido la dignidad.

Se impone la necesidad de poner en claro lo sucedido en Palma de Mallorca y depurar responsabilidades. Que no se repita la vergüenza de Málaga.

El cinismo del gobernador.

PALMA DE MALLORCA, 20.—El gobernador publicó un bando censurando los hechos pasados y diciendo que nada justifica la violencia ni las agresiones a la guardia civil. Para evitar la repetición de los sucesos, hace presente que toda reclamación será atendida por la Junta provincial de Subsistencias, y pone de manifiesto la imposibilidad de resolver momentáneamente el asunto de la provisión de carbón. Si, a pesar de lo expuesto, el vecindario repite sus ataques a la fuerza pública, ésta empleará primero medios de persuasión, y si no bastasen, hará uso de las armas.—C.

La protesta obrera.

PALMA DE MALLORCA, 20.—En el Centro obrero se han reunido las Juntas directivas, tomando, por unanimidad, los siguientes acuerdos:

Considerar justificada la actitud del pueblo al faltarle carbón, falta que obedece a la manifiesta previsión de las autoridades.

Hacer presente que persistirá el conflicto mientras no se provea a la capital del carbón que necesita, pues se sabe que hay existencias en la isla.

Economizar el carbón vegetal con el paro de traúvays, la suspensión de los teatros y la reducción general del consumo de energía eléctrica, pues las fábricas de electricidad gastan mucho carbón vegetal.

Formular una pública y enérgica protesta contra el uso injustificado de las armas por la fuerza en las calles de la capital para acallar a un pueblo pacífico y hambriento.

Considerar la huelga de albañiles como consecuencia del problema de las subsistencias, y solidarizarse con esos huelguistas, haciendo saber a los patronos que es indispensable el aumento de los jornales.—C.

UN INDULTO

Se tienen noticias de Palma de Mallorca de que ha sido indultado el viajante de comercio D. Enrique Medina, condenado por un Consejo de guerra celebrado en Mahón por haber hecho comentarios sobre los sucesos de agosto. Está bien, y nos alegramos. La condena ha-

Reclamaciones y huelgas

ZARAGOZA.—Ha quedado, por fin, resuelta la huelga de los obreros de la Azucarera de Alagón, aceptándose por ambas partes la fórmula que el gobernador había propuesto.

Nuevo Grupo Socialista

A todos los jóvenes panaderos que integran las Sociedades de la Casa del Pueblo: Los compañeros que deseen pertenecer al Grupo Juvenil Socialista de obreros panaderos que se está constituyendo y quieran trabajar por la candidatura de las izquierdas, en las próximas elecciones de diputados a Cortes, pueden pasarse todos los días, de cinco a siete de la tarde, por la secretaría número 2 de la Casa del Pueblo, donde recibirán instrucciones.

Madrid, 17 de febrero de 1918.—La Comisión.

Casa del Pueblo

Reuniones para mañana. En el salón grande: A las nueve de la noche, obreristas. En el salón pequeño: A las seis de la tarde, obreros municipales; a las once de la noche, Asociación general de dependientes de comercio.

ESCUELA NUEVA

Historia del Arte. El próximo viernes, 22, a las seis y media de la tarde, en el local de la Escuela Nueva, Estrella, 3, dará comienzo el curso que sobre la Historia del Arte explicará D. Alfonso Unger.

Las ocho conferencias que formarán el curso tendrán lugar los días siguientes: Día 22 de febrero, El Arte oriental; día 26, Arte griego y romano; día 1.º de marzo, Arte de la Edad Media; día 5, Renacimiento italiano; día 8, Alemania-Paises Bajos; día 12, Francia Inglaterra; día 15, Arte español; día 19, Arte del siglo XIX.

Todas las conferencias serán con proyecciones. La entrada será pública.

LAS RENTAS DEL OBRERO

Dos mineros heridos. En la mina «Esterquero», en el término municipal de Almadén de la Plata (Sevilla) estalló el tubo de una caldera, causando quemaduras graves a los obreros Lino Domínguez y Antonio Molina.

Esta desgracia, como otras muchas, figura entre las que pueden evitarse; pero la codicia y la desidia capitalistas la han hecho fatal. Es la organización obrera la que, imponiendo una buena vigilancia, ha de hacer imposibles semejantes accidentes.

Albañil herido. El obrero albañil Eustaquio Vaquero se cayó del andamio donde estaba trabajando en una obra de la calle del Pacífico, produciéndose lesiones de pronóstico reservado.

LA CURACION DEL VENEREO, SIFILIS E IMPOTENCIA

puede decirse que ya es un hecho certísimo, seguro y rápido, gracias a los maravillosos medicamentos del profesor DONNATTI, DE ROMA

Jamás la célebre frase del gran conquistador César Augusto, «Llegué, vi, vencí», puede aplicarse mejor que a los célebres medicamentos DONNATTI que apenas introducidos en España se han puesto a la cabeza de todos sus similares nacionales y extranjeros por sus grandes virtudes curativas.

Los más eminentes médicos certifican sus resultados, teniendo a disposición de nuestros clientes dichos certificados.

Venero, Purgación: Curación radical, rapidísima, sin sondas ni molestias, pudiendo hacerse la curación uno mismo. La irritación, freco por arte de encantamiento con los CONFITES DONNATTI. Pesetas 4, la caja. LA MOLESTA GOTA MILITAR desaparece instantáneamente con la maravillosa Inyección del Prof. Stellano Donnatti, siendo esta inyección la única que te, Ulceras, etc., etc. Un frasco inyección DONNATTI, 4 pesetas.

Sifilis: El único preparado racional, científico y de resultados positivos que hace desaparecer todas las señales a las primeras dosis es el MARAVILLOSO ROOB DONNATTI. Es el depurativo por excelencia; cura radicalmente la SIFILIS sin las terribles consecuencias de los otros preparados. Regenera completamente la sangre infecta. Cura adenitis glandulares, dolores de los huesos, erupciones de la piel, pérdidas seminales, etc. etc. Un frasco ROOB DONNATTI, 4 pesetas.

Impotencia: Esa plaga de la generación actual, que hace volver prematuramente viejos a muchos jóvenes, ha dejado de existir desde que el profesor DONNATTI, de Roma, ha dado a conocer su maravilloso Elixir. Vuelve la juventud y el vigor milares. Es al mismo tiempo tónico, estomacal y de gran reforzante. El Elixir DONNATTI deja sentir sus efectos desde las primeras dosis. Un frasco Elixir DONNATTI, 6 pesetas.

Reumas: Dolores en las articulaciones y en los huesos, artrismo, gota, curación radical con un solo frasco de RIEMOIL del Prof. DONNATTI. Frasco, 5 pesetas. CANA, BARCELONA, en donde facilitarán gratuitamente folletos. Consultas e instrucciones de palabra y por escrito en Madrid, Martín y Durán, y Gayoso, Arenal, 2.

EL PROBLEMA DEL AZUCAR

El Comité ejecutivo de la Asamblea nacional para el abaratamiento del azúcar invita a cuantos en el país interesen el problema del precio de este producto y que no hayan sido invitados directamente, a que asistan por sí o en representación a la reunión magna, que tendrá lugar el 26 del corriente, a las cuatro de la tarde, en el Circolo de la Unión Mercantil e Industrial de Madrid, Victoria, 1.

EL SELLO INSTANTANEO YER

Cura en cinco minutos el DOLOR DE CABEZA

EL SELLO YER cura Jaquecas. EL SELLO YER cura Dolores Reumáticos. EL SELLO YER cura la Grippe. EL SELLO YER cura Dolor de Oídos.

De venta en todas las buenas Farmacias y Droguerías

ESPECTÁCULOS PARA MAÑANA

PRINCESA.—A las diez menos cuarto, La mujer X. ESPAÑOL.—A las seis, Locura de amor.—A las diez, La paga de alivio.

ODEON.—A las seis, Cinematógrafo.—A las diez, Amores y amorfios. COMEDIA.—A las diez, El rayo.

LARA.—A las seis, Mariposa.—A las diez, Pipirola. ESILAVA.—A las seis, Jesús, María y José y La del alba sería.—A las diez, A campo traviesa.

INFANTA ISABEL.—A las seis y media, La Concha.—A las diez y media, Colonia veraniega y La paga de alivio.

ÁPOLO.—A las seis y cuarto, El asombro de Damasco.—A las diez y media, El niño judío. COMICO.—A las seis y media, Ideal rucoelo, Las hijas de España (estreno) y La romántica. A las diez y cuarto, La venganza de Arlequin y Las buenas almas.

PRINCESA.—A las cinco, Concierto por la Orquesta Filarmónica.—A las diez, El barbero de Sivilgia.

OBVANTES.—A las seis y cuarto y a las diez y cuarto, El hombre invisible.

M. ROGO DRID.—Gran premio en la Exposición Internacional de Viena de 1912

Cooperativa Socialista Madrileña

Exactitud en el peso. Calidad excelente. Faltan en los precios.—Almendras de miterraciones: Hago: Arganacia, 1. teléfono 5.000; Gars: Saja, 33; Vainilla, 5; tomates 4.70; Pajar, 41 (Guindalera); Mariscos: Sempino, 1; Librería, 20, teléfono 4.330; Jans: Fanteja, 9; teléfono 3.601.—Gran Café en la Casa del Pueblo, N.º 20, 21.

Platos del día para comedores. A las doce.—Cocido con sopa, 0,50 pesetas. A las seis.—Estofado de vaca, 0,60.

LA SASTRERÍA DE LOS OBREROS GUILLERMO Y JIMÉNEZ

Confección esmerada.—Precios económicos. A los obreros se les hará el 15 por 100 de rebaja. Es necesaria la presentación del carnet de asociado.

Cooperativa Socialista Obrera de Elbe

Ultramarinos de superior calidad. Precios sin competencia. Venta de carbones.—Sucursales: Bidebarrieta; Arragnés; 2; Salazar, 16; Bidebarrieta, 5.

Cooperativa Socialista Vizcaína

Exactitud en el peso. Calidad superior. Venta de legumbres de todas clases, aceites filtrados, vinos, flores, alpergatas y batería de cocina.—San Francisco, 9; Oraxurua, 11, 22, y Alameda de San Marcos, 15. BILBAO.

Imprenta de Fortanet, Libertad, 29.